

О.М. Иванова, В.Д. Гурина. ТАКТИКА ПРОИЗВОДСТВА ОТДЕЛЬНЫХ СЛЕДСТВЕННЫХ ДЕЙСТВИЙ ПРИ РАССЛЕДОВАНИИ УГОЛОВНЫХ ДЕЛ О РАСПРОСТРАНЕНИИ ПОРНОГРАФИЧЕСКИХ МАТЕРИАЛОВ ИЛИ ПРЕДМЕТОВ С ПОРНОГРАФИЧЕСКИМИ ИЗОБРАЖЕНИЯМИ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ИНФОРМАЦИОННО-ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННЫХ СЕТЕЙ // Вестник Российского университета кооперации. 2022. № 1(47). С. 147-150.

Автор (ы) О.М. Иванова, В.Д. Гурина.

Author(s) O.M. Ivanova, V.D. Gurina.

Индекс УДК 343.3/7

Название статьи: ТАКТИКА ПРОИЗВОДСТВА ОТДЕЛЬНЫХ СЛЕДСТВЕННЫХ ДЕЙСТВИЙ ПРИ РАССЛЕДОВАНИИ УГОЛОВНЫХ ДЕЛ О РАСПРОСТРАНЕНИИ ПОРНОГРАФИЧЕСКИХ МАТЕРИАЛОВ ИЛИ ПРЕДМЕТОВ С ПОРНОГРАФИЧЕСКИМИ ИЗОБРАЖЕНИЯМИ НЕСОВЕРШЕННОЛЕТНИХ С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ИНФОРМАЦИОННО-ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННЫХ СЕТЕЙ

Title of the article: TACTICS OF CONDUCTING SEPARATE INVESTIGATIVE ACTIONS IN THE INVESTIGATION OF CRIMINAL CASES ON THE DISTRIBUTION OF PORNOGRAPHIC MATERIALS OR OBJECTS WITH PORNOGRAPHIC IMAGES OF MINORS USING INFORMATION AND TELECOMMUNICATIONS NETWORKS

Ключевые слова: порнографические материалы; предметы; несовершеннолетние; предварительное следствие; тактика производства; следственные действия.

Keywords: pornographic materials; objects; minors; preliminary investigation; production tactics; investigative actions.

Аннотация: В статье рассматриваются тактические особенности производства отдельных следственных действий при расследовании уголовных дел о распространении порнографических материалов с использованием информационно-телекоммуникационных сетей. Указывается, что главная угроза данного вида преступлений заключается в отдаленности последствий, затрагивающих как психику отдельного несовершеннолетнего, так и уровень морали, этики и культуры в обществе. Изучение особенностей расследования уголовных дел о таких преступлениях является чрезвычайно важным и необходимым для организации и проведения как специальной, так и общей профилактики. Обосновывается, что расследование преступлений, совершаемых с использованием информационных технологий, требует специфического подхода, использования технических средств и методов. Отмечается важность учета особенностей тактических приемов при проведении следственных действий и опоры на них для достижения конечных результатов.

Annotation: The article discusses the tactical features of the production of individual investigative actions in the investigation of criminal cases on the distribution of pornographic materials using information and telecommunications networks. It is indicated that the main threat of this type of crime lies in the remoteness of the consequences affecting both the psyche of an individual minor and the level of morality, ethics and culture in society. The study of the specifics of the investigation of criminal cases of such crimes is extremely important and necessary for the organization and conduct of both special and general prevention. It is proved that the investigation of crimes committed using information technology requires a specific approach, the use of technical means and methods. It is noted the importance of taking into account the peculiarities of tactical techniques during investigative actions and rely on them to achieve the final results.

Контактные данные авторов: **ИВАНОВА Олеся Михайловна** – кандидат юридических наук, доцент кафедры юриспруденции. Российский университет кооперации. Россия. Мытищи. E-mail: iom20141985@mail.ru.

ГУРИНА Валерия Дмитриевна – курсант. Институт подготовки сотрудников для органов предварительного расследования. Московский университет МВД России имени В.Я. Кикотя. Россия. Москва. E-mail: i-valeria.ivanova@yandex.ru.

Contact details of the authors: **IVANOVA, Olesya Mikhailovna** – Candidate of Law, Associate Professor of the Department of Law. Russian University of Cooperation. Russia. Mytisch. E-mail: iom20141985@mail.ru.

GURINA, Valeria Dmitrievna – Cadet. Institute of Training for Preliminary Investigation Bodies. Moscow University of the Ministry of Internal Affairs of Russia named after V.Ya. Kikot. Russia. Moscow. E-mail: i-valeria.ivanova@yandex.ru.

Страницы. 147-150.